
 

 Огромное спасибо за организацию и проведение диспута! Подобные 

мероприятия крайне полезны для наших учеников. Они получают важный 

опыт, который необходим им и в обычной жизни и для дальнейшего 

обучения. 

 Тема диспута очень актуальна для нашей страны всегда, особенно 

сейчас, когда дети оказываются очень рано информированы о политической 

ситуации, стараются сформировать свою позицию по самым разным 

вопросам. Нам обязательно надо им в этом помочь. Тем более, что в 

прошлом году была годовщина начала Гражданской войны в России. Детям 

также совершенно необходимо учиться уважительно и грамотно вести 

дискуссию, достойно, доказательно излагать свою точку зрения, 

максимально аргументировать ее. К сожалению, средства массовой 

информации, прежде всего телевидение, не демонстрируют нам примеров 

уважительных дискуссий, превращая их часто в нелицеприятные шоу на 

потребу публике. 

 Мой ученик, Вуколов Марк, впервые участвуя в подобного рода 

дискуссии, готовясь к ней, достаточно много узнал о разных гражданских 

войнах, актуализировал свои знания по истории Гражданской войны в 

России, получил возможность глубже изучить это историческое событие.  

 Участвуя в дискуссии, Марк получил возможность общения с 

ребятами, также, как и он заинтересованных историей, получил опыт 

публичного выступления, учился защищать свою точку зрения, 

анализировать точку зрения других участников дискуссии, адекватно 

оценивать свои возможности и возможности других ребят.  

 На мой взгляд, таких дискуссий должно проводиться больше, в них 

необходимо давать возможность участвовать ученикам не только старших 

классов. Может быть, можно попробовать организовать и «исторические 

баталии», дав возможность подискутировать по каким-либо небольшим 

вопросам темы по два участника. Да, еще хотелось бы больше времени для 

выступлений детей, чтобы у них было больше возможностей высказаться.  
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